

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017**

Ocho columnas



Desdeña la CNDH exhorto a austeridad

Comisión destina 250 mdp para el pago de bono anual



Aumenta el gas LP hasta 39%

Encabezan alzas BCS y CDMX



Asesor de Trump ve más comercio de México y EU

Scaramucci. Ve beneficios en la negociación



Una guerra comercial, nociva para el mundo

China defiende en Davos globalización y libre comercio



Ahora Cancún es blanco de violencia; mueren 4 en ataque

Tirotean sedes de la fiscalía general y de la policía municipal



Buscan repatriar 10 mil mdd con incentivo fiscal

Ofrece Peña reducir de 35 a 8% el impuesto al activo durante seis meses



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Día violento y de pánico en Cancún

Ataque a sedes policiales deja 4 muertos



Focos rojos ante riesgo de deportación masiva

Plan de emergencia para la llegada de los paisanos, demanda el presidente del Colegio de la Frontera Norte



Cárteles se disputan joya del Caribe de 6.2 millones de turistas al año

Balacera en Cancún deja cuatro muertos

El Sol de México

China condena proteccionismo

En Davos, aboga por el libre comercio

unomásuno

Cancún, Q. Roo... ¡Código Rojo!

Por segundo día consecutivo, Quintana Roo se vio envuelto en un baño de sangre, en que seis personas murieron en Cancún en un ataque del crimen organizado a instituciones del gobierno del estado, que de inmediato aplicó el "Código Rojo".



Código Rojo!

Tras mascare en Playa del Carmen, varias balaceras causan pavor en Cancún y deceso de 3 criminales y un policía

OVACIONES

Ataca comando C4 y Fiscalía en QR

Cuatro muertos: un policía y tres pistoleros

Panorama Nacional

Peña Nieto llama a seguir confiando (Excélsior, Enrique Sánchez, p. 8)

Ante empresarios y banqueros, el presidente Enrique Peña Nieto firmó dos decretos de carácter fiscal que forman parte del Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar, a través de los cuales se impulsará la inversión y la generación de empleos en el país.

En este marco, el mandatario aseguró que México sigue mostrando estabilidad macroeconómica y un ambiente propicio para la llegada de nuevos capitales.

“A pesar de la incertidumbre internacional, nuestra economía está creciendo y cuenta con fundamentos sólidos, es un buen momento para seguir confiando y aprovechar las ventajas que ofrece México que van mucho más allá de cualquier coyuntura, de cualquier circunstancia y de cualquier momento que eventualmente estemos enfrentando”.

Uno de estos escenarios, refirió, fue el que impuso el precio del petróleo a nivel mundial que obligó a ajustar el mercado de las gasolinas en territorio nacional.

“Nadie saldrá vencedor en una guerra comercial”: Xi Jinping (El Economista, p. 4)

El presidente de China, Xi Jinping, hizo una férrea defensa de la globalización y del libre comercio marcando diferencias frente a Donald Trump, sólo a tres días del discurso de investidura como presidente de Estados Unidos en Washington.

“Los problemas que afligen al mundo no son causados por la globalización”, aseguró Jinping en una intervención en el Foro Económico Mundial de Davos (WEF, por su sigla en inglés). “No son el resultado inevitable de la globalización”.

Aunque Xi no se refirió a Trump por su nombre, advirtió sobre los peligros del proteccionismo.

“Los países deberían analizar sus intereses propios en un contexto más amplio y no a costa de otros”, mencionó el presidente chino. “No deberíamos retirarnos a puerto cada vez que encontremos una tormenta o nunca alcanzaremos la otra orilla”.

Advirtió que “nadie saldrá vencedor en una guerra comercial” y prometió que China no intentaría beneficiarse de la devaluación de su moneda o de una “guerra de divisas”.

Asesor de Trump ve más comercio de México y EU (El Financiero, Carlos Mota, p.p.-4)

Davos.- El comercio bilateral entre México y Estados Unidos podrá crecer “siempre y cuando la renegociación del acuerdo comercial entre los dos países resulte beneficiosa para ambas partes”, dijo Anthony Scaramucci, asistente del Presidente y director de Vinculación Pública de la Oficina del Presidente Electo de los Estados Unidos, Donald Trump.

Afirmó que, de acuerdo a las reglas de negociación que típicamente utiliza el Presidente electo, “ambos países podrán resultar ganadores tras una negociación comercial” donde se busque el beneficio común.

Scaramucci afirmó que Trump sostiene una “comunicación estrecha” con el presidente Enrique Peña Nieto. Aseguró también que la relación con el gobierno mexicano puede permitir una buena negociación comercial.

México comercia con Estados Unidos anualmente más de 580 mil millones de dólares, constituyendo una de las zonas de libre comercio más vigorosas del planeta y posicionando a México desde hace varios años como el segundo socio comercial para la Unión Americana.

En una reunión a puerta cerrada con un pequeño grupo de periodistas seleccionados por el Foro Económico Mundial, Scaramucci afirmó Trump tiene un extraordinario instinto político, así como una fenomenal capacidad para establecer relaciones humanas.

Grupo armado ataca instalaciones de la fiscalía de QR en Cancún; cuatro muertos (La Jornada, Patricia Vázquez y Carlos Águila/Corresponsales, p. 7)

Cancún, QR.- Hombres armados atacaron las instalaciones de la Fiscalía General del Estado (FGE) y de la policía municipal, lo que provocó la muerte de un agente y tres presuntos sicarios, cinco agresores detenidos y algunas armas largas incautadas, informó Rodolfo del Ángel Campos, titular de la Secretaría Estatal de Seguridad Pública. La agresión, que comenzó alrededor de las 16 horas, fue el inicio de una jornada de balaceras y persecuciones en al menos 10 de los puntos más representativos de esta ciudad, lo que obligó al cierre del acceso a la zona hotelera y la evacuación y cierre de Plaza Las Américas, la principal del destino turístico, además de la movilización del Ejército, la Marina y de las policías ministerial, estatal y municipal.

A las 21:30 horas el gobernador Carlos Joaquín González ofreció un mensaje en el cual afirmó que acordó con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el arribo para el miércoles de fuerzas federales –no detalló número–, y advirtió que el combate a la delincuencia va en serio. Además, instruyó a los secretarios de Seguridad Pública y de Gobierno a mantener informados a los ciudadanos.

Testigos dijeron que 10 sujetos armados, en cinco motocicletas, llegaron a la sede de la FGE y dieron muerte al encargado de la pluma que da acceso a las instalaciones (Humberto Mora Ochoa, con 25 años de servicio).

Los agresores rafaguearon la fachada y arrojaron una granada a las instalaciones y huyeron; minutos después se reportaron balaceras, producto de la persecución de policías municipales y agentes ministeriales a los motociclistas.

Se encienden alertas ante una deportación masiva de migrantes (La Crónica de Hoy, Cecilia Higuera, p. 4)

Las alertas fueron emitidas ayer ante la inminencia de la era Trump. En foros de discusión y análisis organizados paralelamente, especialistas en temas agrícolas, económicos, de seguridad y educativos advierten que llegó la hora de tomar medidas para prevenir el regreso de paisanos desde el Norte.

En lo agrícola, la Universidad de Chapingo, una institución emblemática, llama a que se tomen desde ahora las medidas necesarias para que este sector no padezca la suerte que hemos visto en el automotriz. Desde ahora, señalan, debe plantearse la operación del campo mexicano si debe estar por fuera de lo establecido en el TLC.

Legisladores y el titular de Educación Pública retomaron el análisis sobre aquellos muchachos que regresarían al país con ciclos educativos y capacidades que no podrían comprobar documentalmente. ¿Qué hacer con ellos?

En la Ciudad de México, un encuentro llevó el significativo nombre de EMéxico ante la adversidadM. Trump fue, en los hechos, el objeto de estudio de algunos de los investigadores más importantes.

Las alarmas están prendidas. Faltan 48 horas para que comencemos a vivir en el planeta Trump.

Constituyentes entregarán a Mancera en bandeja de plata el Centro Histórico (El Sol de México, Sergio Pérez, p. 1-4 Ciudad)

Resulta inconstitucional, que la Asamblea Constituyente, aprobara que el Centro Histórico quede bajo la responsabilidad directa del jefe de Gobierno a través de la autoridad del Centro Histórico, en todo lo que respecta a regulación urbana, intendencia, mantenimiento, renovación, restauración y conservación de inmuebles y monumentos históricos, consideró ayer el legislador por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), José Alfonso Suárez del Real.

Recordó que el pasado 16 de enero, la Asamblea Constituyente, redactora de la Carta Magna local aprobó ese dictamen.

Precisó que la anterior redacción, corresponde al artículo 23, apartado B, numeral 2, de la Constitución que se encuentra en proceso de discusión, “tesis a todas luces inconstitucional”. Explicó que el artículo 73, fracción XXV, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, señala que es facultad del Congreso de la Unión, legislar sobre vestigios o restos fósiles y sobre monumentos arqueológicos, artísticos e históricos, cuya conservación sea de interés nacional.

Más capitalinos meten amparos (Excélsior, Wendy Rosa, p. 5 Comunidad)

El consejero jurídico y de Servicios Legales, Manuel Granados, indicó que ayer otros 30 ciudadanos decidieron presentar un amparo contra los precios diferenciados de las gasolinas y el diesel en la capital.

Indicó que a menos de 24 horas de que la información se subió a www.consejeria.cdmx.gob.mx, tres mil personas visitaron el sitio donde está disponible el formato y un tutorial en video para que los interesados en sumarse al recurso jurídico que busca echar abajo el incremento del costo de los combustibles sepan cómo hacerlo. “En nuestra página electrónica encontrarán los formularios, los anexos y el instructivo de llenado del propio amparo para que cualquier mexicano pueda presentarlo de forma personal ante un Juez de Distrito en Materia Administrativa; hoy ya tenemos 42, con los 12 de ayer (lunes)”, explicó.

Granados llamó a la ciudadanía, empresarios y representantes de los partidos a unirse al amparo que anteayer interpuso junto con constitucionalistas de la UNAM así como diversos líderes de organizaciones sociales y campesinas.

Putin niega tener videos de Trump: “Rusia no pierde el tiempo espiando a ricachones” (La Jornada, Juan Pablo Duch/Corresponsal, p. 25)

Moscú.- De peor que las prostitutas calificó el presidente Vladimir Putin a quienes encargaron elaborar el informe sobre las supuestas grabaciones de los servicios secretos rusos a Donald Trump en un hotel de Moscú, que pretenden –en opinión del titular del Kremlin– restar legitimidad al próximo inquilino de la Casa Blanca.

En forma rotunda, Putin rechazó este martes que Rusia tenga grabaciones comprometedoras de Trump que podría utilizar para chantajearlo, acusación articulada exclusivamente a partir de fuentes anónimas.

La gente que encarga noticias falsas de esa calaña y ahora las difunde contra el presidente electo de Estados Unidos, esa gente que inventa las mentiras y las usa en la lucha política, es peor que las prostitutas: no tiene ningún límite moral, comentó Putin, citado por las agencias noticias locales.

Para el mandatario ruso, en Estados Unidos continúan los intentos de poner en entredicho la legitimidad de la victoria electoral de Trump con su pretendida orgía con dos prostitutas en uno de los hoteles más lujosos de esta capital en 2013, cuando vino como empresario con ocasión del concurso Miss Universo, cuando todavía no había anunciado su intención de buscar la candidatura republicana.

Procuraduría Agraria

Juegos de Poder / Recortes con tijeras de jardinería (Columna, Excélsior, Leo Zuckermann, p. 11)

El gobierno nos pide más sacrificio a los contribuyentes. Muy bien. Nosotros debemos exigir un mayor sacrificio al gobierno. Estos días hemos visto todo tipo de anuncios de recortes de gastos de diversas instituciones públicas. Bienvenidas todas. Pero no van alcanzar. Están utilizando tijeritas de manicura cuando se requiere unas de jardinería. El sector público necesita ahorros de cientos de miles de millones de pesos equivalente a puntos del PIB. Como en los ochenta del siglo pasado, llegó el momento de achicar el ogro filantrópico que volvió a engordar de más. Los senadores panistas Roberto Gil, Ernesto Cordero y Jorge Lavalle están proponiendo varias acciones para ahorrar 344 mil millones de pesos: reducir 10% el gasto programable de la administración pública federal, disminuir al 50% el llamado fondo moche, bajar a la mitad el presupuesto a los partidos durante las campañas y eliminar el financiamiento para actividades ordinarias, desaparecer la Sedatu, Capufe, Procuraduría Agraria y Tribunales agrarios, fusionar las secretarías de Economía, Turismo y Energía con un 50% del presupuesto de las tres juntas.

Medidas de austeridad (Diario de Yucatán, edición impresa)

Ante la situación de crisis que vive el país, también el gobierno federal debe apretarse el cinturón, no sólo los ciudadanos, por ello desde el grupo parlamentario del PAN en el Senado, realizamos una serie de propuestas concretas para reducir el gasto público, informó la senadora Rosa Adriana Díaz Lizama.

—Proponemos la desaparición de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Caminos y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (Capufe), la **Procuraduría Agraria** y los tribunales agrarios, y que sus funciones y programas sean atendidos por la Sedesol, la Conavi, la SCT y el Poder Judicial, respectivamente.

(Información también publicada en: Libertad de Expresión Yucatán/Plano Informativo)

La Columna de hoy/ ¡¡¡Quién les robó el entoldado!!! (Columna, Hoy Laredo Noticias, Cuauhtémoc Díaz Martínez, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

En la pausa socialera felicitamos por su onomástico, hoy, a VERÓNICA ADRIANA AGUIRRE DE LOS SANTOS, funcionaria **Procuraduría Agraria**; al reportero tampiqueño, OMAR LARA MARTÍNEZ; al petista MIGUEL ÁNGEL MARTÍNEZ GARZA, y a su paisana de Matamoros, SANDRA RODRÍGUEZ.

Exigen ejidatarios de Tequisquiapan intervención de la Procuraduría Agraria en destitución de autoridad ejidal (RR Noticias, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

Ejidatarios de San Nicolás, Tequisquiapan se presentaron en la **Procuraduría Agraria** para exigir que las autoridades del lugar formalicen la destitución del exrepresentante del comisariado ejidal, Gilberto Gabino Nava, a quien acusan de vender sin la aprobación de la Asamblea seis hectáreas de tierras por aproximadamente dos millones de pesos.

Ricardo Ordaz Olvera, representante de los afectados indicó que en asamblea ya se había aprobado la destitución de Gilberto Gabino; no obstante, desde que se tomó la decisión, hace 45 días, esta persona no ha dejado el cargo ni ha entregado los bienes correspondientes a los ejidatarios.

Cumplen metas al 100% en Procuraduría Agraria (Zunoticia, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

Con la espera del nuevo Plan Operativo Anual se encuentra la residencia de la **Procuraduría Agraria** para cumplir con cada uno de los lineamientos al cien por ciento como el año pasado, atendiendo a los 7 municipios a su cargo.

Ferstman Durán Hernández jefe de residencia de la Procuraduría Agraria mencionó a este respecto que durante al año pasado se realizaron cientos de atenciones a las localidades de los municipios que dirige la residencia a su cargo, con el único objetivo de apoyar a la población de manera gratuita trabajando con los diferentes trámites, además exhortando a la población a dejar a sus sucesores en vida con el único objetivo de evitar dejar problemas testamentarios.

FPDT de San Salvador Atenco protesta en Procuraduría Agraria en Texcoco (La República, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

Texcoco, Méx. Campesinos del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) de San Salvador Atenco realizaron una protesta y ocuparon las instalaciones de la Procuraduría Agraria (PA), con residencia en Texcoco, para denunciar la negativa de dicha dependencia a convocar a una asamblea al ejido de Atenco para llevar a cabo el cambio de los integrantes del comisariado ejidal, que concluyeron su gestión el pasado 22 de diciembre.

Los ejidatarios acusaron a dicha dependencia de proteger al ex presidente del comisariado ejidal, Andrés Ruiz Mendez y pretender que continúe con su gestión, dado que ha facilitado a las autoridades la venta ilegal de los terrenos para la obra de construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM) y sus obras aledañas de infraestructura.

Durante la mañana de este lunes, los comuneros del FPDT arribaron a las instalaciones de la PA en Texcoco, en donde entregaron un documento con su petición, pero ante la ausencia del titular Jesús Alberto Salgado, ocuparon la oficina del visitador agrario Raúl Valencia Aspetia.

(Información también publicada en: (Texcoco en la Noticia, p.web)

Nombramientos en ejidos deben respetar la equidad de género (Órale! Qué chiquito, Juan Carlos Chávez, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

Por Ley, las propuestas para elegir a los representantes del Comisariado Ejidal y el Consejo de Vigilancia que no consideren más de 60 por ciento de un género deberán rechazarse, de una planilla de seis al menos dos tienen que ser mujeres, así lo señaló el titular de la Procuraduría Agraria (PA), Pedro Silerio García.

Recordó que a través de los años la costumbre era designar a puros hombres, pero ahora se le dará cumplimiento a las políticas de equidad de género.

Sector Agrario

Refrenda Rosario Robles compromiso por subsidio de vivienda (La Crónica BCN, p.web)

La secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario Robles, aseveró que el sector vivienda es fundamental para hacer frente al panorama internacional y que seguir apoyando a la vivienda será una prioridad del Gobierno.

La funcionaria federal asistió a la Reunión Nacional de Áreas Comerciales 2017 de Grupo Sadasi, donde resaltó que a pesar del recorte presupuestal se logró “salvaguardar recursos muy importantes para asegurar que quienes menos tienen puedan acceder a una vivienda”.

"Histórica" restitución de tierras a rarámuris (La Jornada, p. 14)

La comunidad rarámuri de Baqueachi, en el estado de Chihuahua, consiguió ayer que le fueran restituidas parte de sus tierras que estaban bajo control de un particular de forma irregular, en lo que fue calificado por los beneficiarios de esta medida como una decisión "histórica".

En un comunicado, la Red Nacional de Organismos Civiles Todos los Derechos para Todas y Todos explicó que el ganadero Luis Armando Olivas Muñoz había ocupado de manera ilegal las tierras ejidales de Baqueachi, municipio de Carichí, lo cual fue impugnado por los indígenas. Finalmente, el Tribunal Unitario Agrario del Distrito número cinco emitió el 30 de octubre de 2015 una resolución en favor de la comunidad, que apenas ayer se cumplimentó mediante la fuerza pública.

Rehabilitan calle en comunidad rural (El Siglo de Durango, p.web)

Con la aplicación de una inversión de 355 mil 473 pesos, el Ayuntamiento de Lerdo puso en marcha las obras de rehabilitación de una calle en la comunidad 6 de Enero, esto con el objetivo, según se dijo, de mejorar las condiciones de vida de los habitantes de las localidades rurales de Lerdo.

El evento estuvo encabezado por la alcaldesa María Luisa González Achem, quien especificó que se trata de una rehabilitación que se efectúa con recursos propios del Municipio, en el que se mejorará el tránsito vehicular y peatonal al tratarse de una de las vialidades principales de la comunidad.

Sector Agropecuario

“El desarrollo de los municipios de nuestra entidad, es prioridad”: Horacio Antonio (ID Información Digital, p.web)

Durante la instalación de mesas de trabajo denominadas “El campo es primero”, en presencia de Celestino Alonso, titular de la Coordinación General del Comité Estatal de Planeación para el Desarrollo de Oaxaca (COPLADE); el diputado local perredista, Horacio Antonio Mendoza, acordó trabajar de manera conjunta a beneficio de los municipios de la entidad.

En ese sentido el vicecoordinador Parlamentario del PRD en el Congreso Local, Horacio Antonio Mendoza sostuvo que trabajará por el desarrollo de los municipios del Estado, con un plan que permita llegar a las localidades más alejadas.

El movimiento “El campo es primero”, es de carácter campesino, indígena y plural cuyo objetivo es defender su territorio y el derecho a la alimentación; por ello las mesas de

trabajo, tienen por objeto favorecer a las comunidades con proyectos que beneficien a la gente que trabaja, resaltó.

Anuncian creación de Escuela Universitaria de Agricultura en Zaachila: Maricela Martínez Coronel (La Onda Oaxaca, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

Oaxaca, Oax.- La Presidenta Municipal de la Villa de Zaachila, Maricela Martínez Coronel, anunció la creación de una escuela universitaria de agricultura.

En conferencia de prensa, presento formalmente a las y los regidores que forman parte de este proyecto de trabajo para el periodo 2017-2018, síndico municipal Jorge Ambrosio, regidora de educación Leticia Aguilar Martínez, regidora de desarrollo económico Olivia Ortiz, regidor de salud Gaudencio Guzmán Rodríguez, regidor de desarrollo urbano Melchor Vásquez López, regidora de hacienda Magdalena López Aragón, así como los acompañan los regidores de representación proporcional del Panal, PRD y el PRI, Gloria Solano, Noé Hernández, Hugo Cosme.

Señaló que hace 20 años cuando gobernó por primera vez las condiciones de Zaachila eran muy distintas en cuanto a la organización, urbanización y la politización de los habitantes, ahora afortunadamente las personas están cada días más involucradas en la toma de las decisiones de este municipio, vigilando los recursos naturales y económicos de igual manera aparecen nuevos retos por cumplir.

Apoyarán a 25 mil familias zacatecanas con programa Diésel Agropecuario (Las noticias Ya!, Claudia G. Valdés Díaz, p.web)

Zacatecas, Zac.- Alrededor de 25 mil campesinos zacatecanos serán beneficiados con el programa Diésel Agropecuario, elemento prioritario para la producción en ese sector, informó la subsecretaria de Desarrollo Rural de la Sagarpa, Mely Romero Celis.

Conmemorarán aniversario del descubrimiento de Manzanillo (Colima Noticias, p.web)

Martes 17 de enero de 2017

En el marco de los festejos, destaca el 27 de enero, una sesión solemne del congreso del estado en la que se entregará al ayuntamiento el reconocimiento “Manzanillo puerta de México al Pacífico y al progreso”, se develará el señalamiento respectivo a las afueras de la ciudad tras la inauguración dará comienzo la sesión solemne en la plaza Juárez a las 6 de la tarde.

El 10 de febrero presentarán la conferencia magistral “Don Jesús Alcaraz”, músico de fama nacional autor del Vals “sentimiento”, por el profesor Roberto George Gallardo, ex alcalde y cronista de Coquimatlán, tierra de Don Jesús Alcaraz.

El 23 de febrero presentarán la conferencia “el desarrollo portuario de Manzanillo y sus implicaciones en el sector agropecuario”, por el maestro Javier Verduzco Miramontes.

Habrán recursos para Zacatecas, para las familias que viven y dependen del campo: Tello (Mirador Zacatecas, p.web)

Pánuco, Zac.- El Gobernador Alejandro Tello inauguró este martes la presa de almacenamiento La Suzaya, cuya primera etapa fue construida con una inversión de 9 millones 507 mil 349 pesos. Dicha obra beneficiará a cientos de habitantes del municipio de Pánuco para uso doméstico y agrícola.

Acompañado de la Subsecretaria de Desarrollo Rural de la Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa), Mely Romero Celis, el mandatario estatal aseguró a la gente de Pánuco que este 2017 será un buen año para ese municipio y para Zacatecas.

Muestra de lo anterior es que, después de varios años de gestión, ahora se logró concretar dicha presa ubicada en la comunidad Casa de Cerros en Pánuco, con un volumen de almacenamiento de 111 mil 337.50 metros cúbicos.

El campo mexicano tiene un déficit de 65 mil mdd (El Sol de Cuernavaca, p.web)

A dos días de la toma de posesión del presidente electo de Estados Unidos (EU), Donald Trump, Víctor Suárez, de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo, destacó que México es el primer importador de productos agrícolas, motivando un importante impacto en la economía del país.

En este sentido demandó al Gobierno federal excluir al sector agrícola de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debido a que en 22 años ha aumentado la importación de productos como maíz, trigo y café, entre otros, ocasionando un déficit en la balanza agroalimentaria comercial por 65 mil millones de pesos, resultado contrario a lo que el Gobierno federal prometió en 1995 cuando se firmara el acuerdo.

El también representante de la plataforma Mexicana “México Mejor Sin TPP”, añadió que se requiere un replanteamiento del proyecto de desarrollo del país antes de renegociar un nuevo tratado y para ello se requiere que el Gobierno federal se muestre sensible y actúe en favor de la sociedad, ya que dijo, este será el parteaguas del desarrollo económico del país.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx